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农银汇理梦圆：一位新生代基金经理的十年之约

本报记者 徐金忠

若不是市场在春节后的大幅震荡，若不是公募基金热热闹闹的“出圈” ，投资者认识

梦圆这位新基金经理，应该是从专业角度切入，通过一个较长时间维度的业绩，因为在那

里才能看到真实和专业的她。

医药学学科背景、医药研究员、医药基金经理助理再到基金经理，这是众多新生代基

金经理的常规路径。 但今年春节后接手管理基金，遭遇市场和行业突然的“双杀” 。 一上

任，遭遇到“出圈” 的公募基金市场环境，一时间将梦圆推至风口浪尖。

善意与热闹情绪的交织，给梦圆提供的是一个来不及过多思考的舆论环境。 梦圆没

有迷失在这光怪陆离的“舆论场” ，听任专业能力让位于舆论话题、听任专注投资退化为

饭后闲暇谈资， 凭借着专注于投资本身的纯粹哲学， 梦圆以专业投资再度获得市场认

可———她管理的基金产品实现业绩强劲反弹。

日前，梦圆接受了中国证券报记者专访。 这位正在经历舆论热潮的基金经理，在谈及

自己的规划时，强调的是“以十年为维度” ；在分享投资之道时，对市场大环境和行业大

背景了然于胸，对医药行业的大趋势和小周期更是如数家珍。 以内心的笃定，梦圆或许代

表了新一代基金经理的职业素养。

“百日” 感知冷暖

时间回到2021年的2月24日， 梦圆接任农银汇理医疗保健股票和农银汇理创新医疗

混合的基金经理。 梦圆接任管理医药行业主题基金，一切似乎是一帆风顺、自然而然。 但

这一切被市场的风云变幻“打断” ，给梦圆的登台亮相带来很难抵抗的不确定性。

春节后的2月18日-3月10日，上证指数短时间下挫8.14%，同期中证医药指数更是创

下21.00%的跌幅。以医药投资为主战场的梦圆，管理的基金自然难以逃脱下跌局面。一个

不可忽视的大环境是，在经历2020年的行业大年之后，整个社会对公募基金的赚钱效应

产生“迷思” ，在赚钱光环下，公募基金迅速出圈，一切朝网络文化方向发展，这一波热潮

迅速席卷本应以专业为标签的公募基金圈。

她被推到风口浪尖。 “新上任的基金经理” 和“净值回撤” 等标签，迅速成为市场和

舆论热议的话题，网络发达，特别是社交网络密织的今天，想完全忽视这样的风浪，没有

可能。

时至今日，梦圆回想自己的投资历程，在市场下跌之际接手管理基金，当时心情也很

复杂。 对刚刚管理基金产品的基金经理而言，有太多理由对很多事情产生怀疑：他们可能

会怀疑自己的投资能力，可能会怀疑公募基金“受人之托、代客理财” 的初心……

但梦圆没有在舆论的风潮中“沉沦” 。 “评论之中，我看到的是很多投资者给予暖心

的鼓励；风浪之中，更多身边人给与的是关心和关怀。 ” 梦圆回忆道。 抛开这些外部因素，

梦圆非常明确一点，基金经理最终要靠业绩说话，而且是长期可持续业绩，否则投资者有

充分理由去否定和质疑，对于这些“是与非” ，她有着自己清晰的认知和思考。

基于此，梦圆选择以专业专注对抗一时挫折，她选择以笃信笃行抵抗短期飘摇。 在医

药行业投资之中，让自己变得更强更专业。 “那个时候，我去大量调研，通过大量一线数

据和研究，来验证自己的投资，只要你的投资不出错，市场会慢慢认可你。 ” 梦圆回忆道。

没有在慌乱之中随意决策，坚持在逆向之中紧抓优质企业挖掘的本能，市场给医药

基金经理证明自己投资的机会，在任职112天后，梦圆在农银汇理医疗保健股票和农银汇

理创新医疗混合上的任职回报分别达到10.37%和9.40%。对于基金经理而言，这个时间刚

刚起步，但忠于投资的本源，是她经历过今年市场的最大领悟。

笃定的十年之约

如今，梦圆希望做到的是褒贬由人、宠辱不惊。 于她而言，“百日” 的投资之中，需要

在专业能力方面，不断总结经验、吸取教训。

她非常明确：“要提升自己认知的长度和广度，不断学习新东西。 在学习这件事上永

远都在路上。 不要觉得自己短时间内业绩还不错，就好像对行业懂得很多了，这才是错误

的开始，只有学得更多才不会吃亏。 ”

这也是在整个采访中，梦圆一直正视的问题，她谈到，“一开始大家怀疑你很正常，新

手就该被怀疑，凭什么你一上来人家就要夸你？ 博马舍说过一句话：若评论不自由，则赞

美无意义，希望自己可以在批判中不断成长。 ”

回顾自己的投资，春节后的市场回调，既在梦圆的预期之中，又在她的意料之外。

当时，由于美债利率快速抬升，导致长久期资产估值快速下调，医药作为成长逻辑占

主导的板块不可避免会出现回调。 “基本的认知是，一旦宏观流动性平稳，这种回调就会

结束，并最终被业绩的成长所消化，但对时点的判断确实很难。 ” 梦圆不避讳自己遭遇到

的挑战。

梦圆说道，“入行的时候，我给自己的规划是以10年为维度。从研究员做起，转到做投

资，我对自己的专业能力充满信心。 ” 相比一时的宠辱得失，梦圆更在意市场变化之际，

自己在专业能力上的“风险敞口” 。

“那段时间我选择密集调研， 甚至主动增加调研密度。 不对自己投资产生怀疑的前

提，是确保自己的投资在专业轨道上，希望自己的投资没有明显风险点，经得起市场考

验。 ” 梦圆表示。

一线调研，是梦圆一直以来的习惯，研究员出身的她，一旦进入调研状态，就是她最

精彩一面的体现。 这样的习惯，在她转身成为基金经理后，得以充分保留。 “医药行业投

资，有无穷无尽的魅力；医药行业投资，又极其考验投资者的专业能力。 一步一个脚印实

地调研，一家又一家公司实地走访，可以为投资提供最坚实的基石。 ” 梦圆表示。

梦圆引述查理·芒格在总结自己成功投资时说过的一句话，“在鱼多的地方钓鱼。 ”

“如果把A股所有行业放在一起做比较，就会发现医药行业就是‘鱼’ 最多的海域之一。”

对医药行业的机会，梦圆充满激情。

在专注投资医药行业之上，“十年之约” 是她为自己定的“小目标” ：投资医药板块

这个拥有长期机会的行业，梦圆希望不断深耕深研，赚行业和公司成长的钱，做时间的朋

友，努力为投资者带来丰厚回报。

医药投资专业之道

抛却短期基金净值的震荡，所属行业的业绩和估值起伏，认识梦圆的最佳角度，应该

是她在医药行业投资的所思所为。 在医药行业的投资，梦圆已经形成系统的价值观和方

法论。

在梦圆看来，不管是医药行业还是医保支出，商保支出、个人医疗支出都常年保持着

双位数以上的增长，其中孕育着很多机会，医药基金存在的意义就是把这个机会找出来。

“从投资的角度看，这种机会主要来自医药制造业的升级，包括创新药、创新器械、创

新疫苗和其配套的研发服务及制造机构；以及医药消费的升级，包括专科连锁（比如眼

科、齿科、医美），以及与专科连锁相配套的产品升级。 这种行业的创新与消费升级的崛

起本身就是‘大水’ ，其中具备更强竞争力、更高壁垒、更强管理力的公司就是其中的‘大

鱼’ 。 大水养大鱼，投资医药就是去赚公司高速成长的钱，产业研究、深度调研、研究细分

子赛道、挖掘具备更强的中长期成长能力的公司，并将其配置。 ” 梦圆表示。

当然，机会与风险伴生。 成长能力再好的公司，二级市场也会有回撤。

在梦圆看来，医药板块产生系统性回撤的主要原因通常有两个。 一是宏观系统性风

险。 例如，在今年2月中旬到3月中旬这段时间，由于宏观环境的变化，带来了医药行业不

可避免的跟跌；二是政策收紧的风险。 2018年年中开始的医药板块下跌，当时带量采购的

政策强度超出市场预期引发恐慌，导致医药板块下跌，但行业支出的成长其实是确定的。

“每一次政策推出其实都是重新分配蛋糕的过程， 只要选中能够切到更大蛋糕的行

业与企业，即使政策收紧，市场恐慌下跌，公司最终也可以通过业绩证明自己，再次上

涨。 ” 梦圆表示。

扎根医药行业的主题投资，梦圆选择的投资路径更为精纯。 在采访中，面对记者关于

她的持仓中，哪些是基础配置，哪些是交易性仓位的提问时，梦圆的回答，并不是常人所

想的“一分为二、合二为一” 的套话。

“这样做，思维是会分裂的，不能一方面讲长期配置，一方面还在做短期交易。在医药

行业投资上，博弈并不是我所擅长的，选择好公司进行配置甚至是提前进行配置，才是应

该锻炼的专业能力，我的换手率会偏低，对优质个股的持有时间也会更长。 ” 梦圆的回答

很直爽。

对于未来，梦圆非常明确，自己并不是一个“永争第一” 的人，但她要求自己不能犯

投资上的大错误，并在中长期的时间检验下，成为一名给持有人持续较好回报的基金经

理。 梦圆告诉自己，市场时刻变化，希望可以通过不断努力，让产品业绩相对稳定，可以找

到那些市场上出色的公司，这是一个不易做到却必须去努力的事情。

简介：

梦圆，6年证券从业经历，硕士研究生。 历任中银基金管理有限公司研究员、农银汇理

基金管理有限公司基金经理助理，现任农银汇理基金管理有限公司基金经理。
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笃定的十年之约

如今， 梦圆希望做到的是褒贬由人、

宠辱不惊。 于她而言，“百日” 的投资之

中，需要在专业能力方面，不断总结经验、

吸取教训。

她非常明确：“要提升自己认知的长

度和广度，就要不断学习新东西。 在学习

这件事上永远都在路上。不要觉得自己短

时间内业绩还不错，就好像对行业懂得很

多了，这才是错误的开始，只有学得更多

才不会吃亏。 ”

这也是在整个采访中梦圆一直正视

的问题， 她谈道，“一开始大家怀疑你很

正常，新手就该被怀疑，凭什么你一上来

人家就要夸你？ 博马舍说过一句话：若评

论不自由，则赞美无意义，希望自己可以

在批判中不断成长。 ”

回顾自己的投资经历，春节后的市场

回调，既在梦圆的预期之中，又在她的意

料之外。

当时，由于美债利率快速抬升，导致

长久期资产估值快速下调，医药作为成长

逻辑占主导的板块不可避免会出现回调。

“基本的认知是， 一旦宏观流动性平稳，

这种回调就会结束，并最终被业绩的成长

所消化，但对时点的判断确实很难。 ” 梦

圆不避讳自己遭遇到的挑战。

梦圆说道，“入行的时候， 我给自己

的规划是以10年为维度。 从研究员做起，

转到做投资，我对自己的专业能力充满信

心。 ” 相比一时的宠辱得失，梦圆更在意

市场变化之际，自己在专业能力上的“风

险敞口” 。

“那段时间我选择密集调研，甚至主

动增加调研密度。不对自己投资产生怀疑

的前提， 是确保自己的投资在专业轨道

上， 希望自己的投资没有明显风险点，经

得起市场考验。 ” 梦圆表示。

一线调研， 是梦圆一直以来的习惯，

研究员出身的她， 一旦进入调研状态，就

是她最精彩一面的体现。 这样的习惯，在

她转身成为基金经理后， 得以充分保留。

“医药行业投资， 有无穷无尽的魅力；医

药行业投资，又极其考验投资者的专业能

力。 一步一个脚印实地调研，一家又一家

公司实地走访，可以为投资提供最坚实的

基石。 ” 梦圆表示。

梦圆引述查理·芒格在总结自己成功

投资时说过的一句话，“在鱼多的地方钓

鱼。 ”“如果把A股所有行业放在一起做

比较，就会发现医药行业就是‘鱼’ 最多

的海域之一。 ” 对医药行业的机会，梦圆

充满激情。

在专注投资医药行业之上，“十年之

约” 是她为自己定的“小目标” ：投资医

药板块这个拥有长期机会的行业，梦圆希

望不断深耕深研， 赚行业和公司成长的

钱，做时间的朋友，努力为投资者带来丰

厚回报。
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若不是市场在春节后

的大幅震荡，若不是公募基

金热热闹闹的 “出圈” ，投

资者认识梦圆这位新基金

经理，应该是从专业角度切

入，通过一个较长时间维度

的业绩，因为在那里才能看

到真实和专业的她。

医药学学科背景，之后

从医药研究员到医药基金

经理助理再到基金经理，这

是众多新生代基金经理的

常规路径。 但今年春节后接

手管理基金，遭遇市场和行

业突然的“双杀” 。 一上任，

遭遇到“出圈” 的公募基金

市场环境，一时间将梦圆推

至风口浪尖。

善意与热闹情绪的交

织，给梦圆提供的是一个来

不及过多思考的舆论环境。

梦圆没有迷失在这光怪陆

离的“舆论场” ，听任专业

能力让位于舆论话题、听任

专注投资退化为饭后闲暇

谈资，凭借着专注于投资本

身的纯粹哲学，梦圆以专业

投资再度获得市场认可，她

管理的基金产品实现业绩

强劲反弹。

日前，梦圆接受了中国

证券报记者专访。 这位正

在经历舆论热潮的基金经

理，在谈及自己的规划时，

强调的是 “以十年为维

度” ； 在分享投资之道时，

对市场大环境和行业大背

景了然于胸，对医药行业的

大趋势和小周期更是如数

家珍。 以内心的笃定，梦圆

或许代表了新一代基金经

理的职业素养。

“百日” 感知冷暖

时间回到2021年的2月24日，梦圆接任农银汇理医疗保健股票

和农银汇理创新医疗混合的基金经理。梦圆接任管理医药行业主题

基金，一切似乎是一帆风顺、自然而然。但这一切被市场的风云变幻

“打断” ，给梦圆的登台亮相带来很难抵抗的不确定性。

春节后的2月18日-3月10日，上证指数短时间下挫8.14%，同

期中证医药指数更是创下21.00%的跌幅。以医药投资为主战场的

梦圆，管理的基金自然难以逃脱下跌局面。 一个不可忽视的大环

境是，在经历2020年的行业大年之后，整个社会对公募基金的赚

钱效应产生“迷思” ，在赚钱光环下，公募基金迅速出圈，一切朝

网络文化方向发展，这一波热潮迅速席卷本应以专业为标签的公

募基金圈。

她被推到风口浪尖。“新上任的基金经理” 和“净值回撤” 等标

签，迅速成为市场和舆论热议的话题，网络发达，特别是社交网络密

织的今天，想完全忽视这样的风浪没有可能。

时至今日，梦圆回想自己的投资历程，在市场下跌之际接手管

理基金，当时心情也很复杂。对刚刚管理基金产品的基金经理而言，

有太多理由对很多事情产生怀疑： 他们可能会怀疑自己的投资能

力，可能会怀疑公募基金“受人之托、代客理财” 的初心……

但梦圆没有在舆论的风潮中“沉沦” 。“评论之中，我看到的是

很多投资者给予暖心的鼓励；风浪之中，更多身边人给予的是关心

和关怀。 ” 梦圆回忆道。 抛开这些外部因素，梦圆非常明确一点，基

金经理最终要靠业绩说话，而且是长期可持续业绩，否则投资者有

充分理由去否定和质疑，对于这些“是与非” ，她有着自己清晰的认

知和思考。

基于此，梦圆选择以专业专注对抗一时挫折，她选择以笃信笃

行抵抗短期飘摇。 在医药行业投资之中， 让自己变得更强更专业。

“那个时候，我去大量调研，通过大量一线数据和研究来验证自己

的投资，只要你的投资不出错，市场会慢慢认可你。 ” 梦圆回忆道。

没有在慌乱之中随意决策，坚持在逆向之中紧抓优质企业挖掘

的本能，市场给医药基金经理证明自己投资的机会，在任职112天

后，梦圆在农银汇理医疗保健股票和农银汇理创新医疗混合上的任

职回报分别达到10.37%和9.40%。 对于基金经理而言，这个时间刚

刚起步，但忠于投资的本源，是她经历过今年市场的最大领悟。
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医药投资专业之道

抛却短期基金净值的震荡，所属行业

的业绩和估值起伏， 认识梦圆的最佳角

度， 应该是她在医药行业投资的所思所

为。 在医药行业的投资，梦圆已经形成系

统的价值观和方法论。

在梦圆看来，不管是医药行业还是医

保支出，商保支出、个人医疗支出都常年

保持着双位数以上的增长，其中孕育着很

多机会，医药基金存在的意义就是把这个

机会找出来。

“从投资的角度看， 这种机会主要

来自医药制造业的升级， 包括创新药、

创新器械、创新疫苗和其配套的研发服

务及制造机构； 以及医药消费的升级，

包括专科连锁（比如眼科、齿科、医美）

和与专科连锁相配套的产品升级。 这种

行业的创新与消费升级的崛起本身就

是‘大水’ ，其中具备更强竞争力、更高

壁垒、 管理能力强的公司就是其中的

‘大鱼’ 。 大水养大鱼，投资医药就是去

赚公司高速成长的钱，产业研究、深度

调研、研究细分子赛道、挖掘具备更强

的中长期成长能力的公司， 并将其配

置。 ” 梦圆表示。

当然，机会与风险伴生。 成长能力再

好的公司，二级市场也会有回撤。

在梦圆看来，医药板块产生系统性回

撤的主要原因通常有两个。一是宏观系统

性风险。 例如，在今年2月中旬到3月中旬

这段时间，由于宏观环境的变化，带来了

医药行业不可避免地跟跌；二是政策收紧

的风险。 从2018年年中开始的医药板块

下跌，当时带量采购的政策强度超出市场

预期引发恐慌，导致医药板块下跌，但行

业支出的成长其实是确定的。

“每一次政策推出其实都是重新分

配蛋糕的过程，只要选中能够切到更大蛋

糕的行业与企业、即使政策收紧，市场恐

慌下跌，公司最终也可以通过业绩证明自

己，再次上涨。 ” 梦圆表示。

扎根医药行业的主题投资，梦圆选择

的投资路径更为精纯。 在采访中，面对记

者关于她的持仓，哪些是基础配置，哪些

是交易性仓位的提问时， 梦圆的回答，并

不是常人所想的“一分为二、合二为一”

的套话。

“这样做，思维是会分裂的，不能一

方面讲长期配置， 一方面还在做短期交

易。 在医药行业投资上，博弈并不是我所

擅长的，选择好公司进行配置甚至是提前

进行配置， 才是应该锻炼的专业能力，我

的换手率会偏低，对优质个股的持有时间

也会更长。 ” 梦圆的回答很直爽。

对于未来，梦圆非常明确，自己并不

是一个“永争第一” 的人，但她要求自己

不能犯投资上的大错误，并在中长期的时

间检验下，成为一名给持有人持续较好回

报的基金经理。 梦圆告诫自己，市场时刻

变化，希望可以通过不断努力，让产品业

绩相对稳定，可以找到那些市场上出色的

公司，这是一个不易做到却必须去努力的

事情。


